Kundeneigene Trafostationen – Tipps für Betreiber

Warum sollte eine Trafostation regelmäßig gewartet werden?

Schmutz und Feuchtigkeit in einer Trafostation sind nicht zu unterschätzen. Beides zusammen begünstigt, durch Bildung leitfähiger Schichten, elektrische Überschläge und kann zu Ausfällen mit beträchtlichen Folgeschäden an Ihrer Anlage führen. Um die Funktionstüchtigkeit und die

Sicherheit Ihrer Mitarbeiter zu gewährleisten, müssen Schutzmechanismen geprüft und Alterungsprozesse regelmäßig kontrolliert werden.

Was kann ich selbst zur Ausfallsicherheit beitragen?

Führen Sie möglichst monatlich eine Sichtkontrolle durch. Achten Sie auf untypische Geräusche, übermäßige Wärmestrahlung und Feuchtigkeit in der Station. Kontrollieren Sie alle anzeigenden Instrumente und achten Sie auf eine eventuelle Überlastung der Transformatoren. Überprüfen

Sie die Dichtheit der Station, damit eindringende Kleintiere keine Kurzschlüsse verursachen können.

Welche Leistungen sollte eine jährliche Wartung beinhalten?

- Kontrolle des allgemeinen Zustandes der Stationsräume
- Reinigung der äußeren Anlagenteile und der elektrischen Betriebsräume
- Sichtkontrolle aller Anzeigeinstrumente
- Kontrolle und Prüfung des Stationszubehörs
- Sichtkontrolle des Zustandes der sichtbaren Kabel und Kabelendverschlüsse

Welche Leistungen sollte eine vierjährige Wartung beinhalten?

- Reinigung der Anlage
- Kontrolle und Wartung sämtlicher Schaltgeräte
- Überprüfung der Einstellung von Schutzeinrichtungen
- Kontrolle der Leiterverbindungen
- Prüfung der Erdungsanlage
- Kontrolle und Wartung der beweglichen Teile der Anlage
- Kontrolle der Sekundäreinrichtungen der Starkstromanlage
- Kontrolle des Zustandes der elektrischen Betriebsräume gegebenenfalls Analyse der Isolierflüssigkeit der Trafos
- Kontrolle und Prüfung des Stationszubehörs

Ist ein Wartungsvertrag sinnvoll?

Im Havariefall schon, sofern dieser Wartungsvertrag einen 24h-Störungsdienst enthält. Spielen Sie einen Havariefall gedanklich durch, lassen Sie sich zu möglichen Störungsfällen beraten und legen Sie Maßnahmen fest, die auch vertraglich geregelt sein sollten.

Worauf muß ich bei Beauftragung einer Firma achten?

Das Unternehmen muß eine Hochspannungszulassung besitzen und schaltberechtigt sein. Die Qualifikation sollte sich durch entsprechende Referenzen belegen lassen. Das Unternehmen sollte über eine Betriebshaftpflichtversicherung mit ausreichender Deckung für Sach-, Personen- und Vermögensschäden verfügen. Klären Sie, ob das Unternehmen eine 24h-Rufbereitschaft anbietet, sofern Sie solch eine Leistung in Anspruch nehmen wollen.